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FECHA: Agosto 30 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Feroz riña deja un muerto”  

Criterio “Apuesta PRI por menos impuestos”  

 “Tula y Tizayuca, focos rojos por contaminación”  

 “Arco norte, (Pachuca-Tula) trampa mortal”  

 
“Reloj, 100 años: nuestra historia”  

 “Deserta un soldado al mes en el estado”  

 
“Disminuir IVA y eliminar el IETU propondrán diputados”  

El Independiente “Veras Godoy impulsa feria con sello distintivo”  

La Crónica “Va Osorio por más recursos destinados al medio ambiente”  

 
“Sufre la IP por dólares”  

 
“Lo de Mexicana, un desastre: Lozano”  

 

“No circula”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRD busca bajar IVA hasta el 10%: Pedro Porras, dirigente del sol azteca en Hidalgo, asegura que no 
apoyarán al PRI en su propuesta de reducir este impuesto al 15%. El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en 

Hidalgo rechaza apoyar al Revolucionario Institucional (PRI) en su propuesta de reducir el Impuesto al Valor Agregado al 

15 por ciento, señaló Pedro Porras Pérez, líder estatal del sol azteca. De acuerdo con Porras, el PRD tiene su propia postura 
respecto al tema a nivel nacional, que es la de bajar el IVA hasta el 10 por ciento, pues consideró que disminuir un solo 

punto el pago del tributo representa una cifra muy ―escueta‖ para el perredismo. ―Creo que habría la disposición de revisar 
el asunto, pero del 16 al 15 por ciento no tiene mucho caso, lo que el Partido de la Revolución Democrática ha propuesto 

es que este impuesto se reduzca drásticamente, ya lo tenemos en el 10, el partido está dispuesto a revisarlo, a bajarlo pero 

no de un punto, sería de más‖, señaló. En caso de que logren un acuerdo con el tricolor para bajar los impuestos, el líder 
perredista declaró que esto no significaría unirse en contra del Partido Acción Nacional ni pondría en riesgo las alianzas 

previstas para 2011 con el PAN en diversos estados del país. ―No significa necesariamente que se tenga que unir en contra 
de alguien, está es una postura del PRD que ha traído desde siempre, de no aumentar los impuestos y reducir los que 

existen en otros rubros‖, agregó Porras Pérez.  El líder del sol azteca en Hidalgo dijo que el PRD ―le tomará la palabra al 

PRI‖ en el Congreso de la Unión, ―pero no de un punto, vamos a ver si los priístas realmente quieren bajar los impuestos o 
sólo es una cuestión electora, un punto no tiene mucho sentido, habría que bajar mucho más porcentaje‖. Como parte de 
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la reunión plenaria del Partido Revolucionario Institucional, sus legisladores concluyeron que buscarán regresar el IVA de 

16 a 15 por ciento para 2011, lo cual fue considera por el PRD en Hidalgo como una propuesta que no apoyarán porque es 

muy escueta. Si el PRI decide impulsar la reducción de este impuesto en por lo menos cinco puntos, la fracción del partido 
del Sol Azteca en el Congreso, se unirá al tricolor en esta iniciativa. Por su parte, el líder del tricolor en la entidad, Omar 

Fayad Meneses, dijo que los funcionarios federales deben responder de frente la ciudadanía, luego de las declaraciones del 
titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Ernesto Javier Cordero Arroyo, quien se mostró contra la 

propuesta del PRI. ―Irresponsable me parece el subejercicio y que tengan los recursos ahí parados. Irresponsable es que 

hayan guardado los recursos durante el proceso electoral. Lo otro es un acto de responsabilidad de cara a la ciudadanía y 
de frente a un gobierno federal que ha sido malo y caro, incapaz y falto de pericia‖, opinó. Asimismo, sostuvo que la recién 

concluida reunión plenaria del grupo parlamentario del Revolucionario Institucional definirá con sentido social la agenda 
legislativa del próximo periodo de sesiones, al considerar diversas modificaciones al régimen hacendario que de mayor 

certeza económica a los mexicanos. ―Es una reforma fiscal que considere regresar a 15 por ciento el Impuesto al Valor 
Agregado (IVA), una revisión del Impuesto Sobre la Renta (ISR), así como la posible desaparición de los impuestos 

Empresarial a Tasa Única y Depósitos en Efectivo, IETU e IDE, respectivamente, son algunas de las consideraciones de los 

legisladores priistas‖, afirmó el también diputado federal por el Revolucionario Institucional, Fayad Meneses. Todo por la 
crisis••• El dirigente priista de Hidalgo, Omar Fayad Meneses, argumentó que se debe cambiar el régimen hacendario 

debido a la crisis económica que se vivió en México, y por lo cual fue necesario elevar y aprobar nuevos impuestos. El 
legislador manifestó que las medidas sólo se tomaron en su momento para enfrentar dicha problemática, pero ahora 

tendrán que replantearse en la miscelánea fiscal, tras señalar que se vivió un engaño del gobierno federal en la 

información. ―Lo hicimos porque era una contingencia, pero entendemos que era mentira porque el boquete no fue de 300 
mil millones, sino de 30 mil millones y ya no estamos en esa contingencia, por lo tanto nos ocuparemos de disminuir este 

impuesto del 16 al 15 por ciento a la ciudadanía que es la que lo eroga‖. Cabe señalar que Fayad Meneses también impulsa 
la autonomía del Servicio de Administración Tributaria. (Misael Zavala, página 08)  

Milenio-“La sociedad pide mejores gobiernos”: La primera alcaldesa de la capital señala que el 4 de julio la población 

en Pachuca hizo un llamado de atención a su partido, el PRI, para mejorar la gestión de la presidencia municipal. La ex 
presidenta del PRI en Hidalgo y alcaldesa de la ciudad de Pachuca, Geraldina García Gordillo, reconoce que tras las 

elecciones pasadas para diputados locales y gobernador, los ciudadanos de la capital cobraron factura al tricolor. En su 
opinión, los pachuqueños hicieron un llamado de atención para hacer mejores gobiernos. A cuatro meses de haber tomado 

el cargo en el Ayuntamiento, la alcaldesa hace un balance de su administración y explica como recibió la administración de 

Francisco Olvera el pasado 20 de abril, cuando tomó protesta como la primera mujer alcalde de Pachuca. ¿Cómo 
encontró Pachuca en su primer día como alcaldesa? Encuentro un municipio trabajando con funcionarios 

responsables, también con los integrantes de un sindicato comprometido, con un líder sindical bastante eficiente que sabe 
y conoce su responsabilidad. ¿En materia económica? En materia económica creo que nunca va a haber ningún 

municipio que te diga que tiene resuelta su situación, justamente no es una condición que prive nada más a los municipios, 

sino que toca también a las esferas estatales. Básicamente a las municipales y a las estatales, nuestra dependencia 
económica en el estado, y por ende en los municipios de la Federación anda en el rango del 95 al 97 por ciento, entonces 

esto nos hace un traje muy ajustado pero que también es cierto que la eficiencia de una presidencia municipal no 
necesariamente radica en una gran cantidad de recursos, sino en una ordenada y eficaz aplicación de los recursos. Es una 

tarea que tenemos que fortalecer, donde los recursos con los que cuente el municipio se apliquen donde en realidad 
tenemos un mayor beneficio común. Cuatro meses es poco tiempo pero ¿cómo podría calificar su administración 

en este periodo? Nosotros entramos en un momento con una gran actividad política en todo el estado, allegada a seguir 

los pasos de una administración exitosa como la que se venía teniendo y en la que pues lo primero es generar esta sinergia 
entre todos los que colaboran en el municipio, en cuanto a la ciudadanía, pues yo ya tuve la oportunidad de ser candidata, 

Pachuca ya votó dos veces por mi, una vez como suplente de Omar Fayad Meneses y por otro lado diputada por el 
segundo distrito de Pachuca, entonces el contacto con la gente no es una presión o que yo desconozca.  Siempre he creído 

que es una responsabilidad de cualquiera el ser muy claro con los ciudadanos, tenemos muchas cosas pendientes en el 

municipio, en crecimiento, dinámica, tratando en el proceso de amalgamiento de una ciudad tradicional de más de cien 
años, con una ciudad moderna con nuevas vialidades y centros comerciales. ¿Cuál es su principal preocupación o el 

principal problema al que se ha enfrentado en estos cuatro meses? Hoy veo ciudadanos con muchas inquietudes 
con necesidades diversas, ese es el mayor reto de la administración municipal, el que podamos coadyuvar a que los 

ciudadanos logren los objetivos que se han planteado, desde la aspiración a un trabajo bien remunerado, a una vivienda 
digna, desde la posibilidad de acceder a servicios de salud para tener este derecho como individuos. Estos son temas que 

están pendientes todavía en la sociedad, tampoco podemos decir que están resueltos al 100 por ciento, también no son 

absoluta responsabilidad de las administraciones municipales, pero somos coadyuvantes de todos estos temas. En las 
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elecciones pasadas a diputados, el PRI perdió Pachuca ¿Cómo puede el PRI recuperar la confianza de la 

ciudadanía? Hoy tenemos un gobernador constitucional priista y un gobernador electo priista, y en Pachuca por su puesto 

que nosotros hemos hecho un análisis de reflexión hacia lo que los ciudadanos quisieron decir y siempre he entendido que 
los ciudadanos nos están haciendo un llamado de atención para ser buenos gobiernos, a hacer respetuosos, responsables 

con lo que hacemos y con lo que no hacemos. Traduciría así lo que los ciudadanos nos dijeron en las urnas, en particular 
en Pachuca, y no es algo que vayamos a tomarlo como un factor negativo porque para nosotros en la administración 

municipal debe ser un estímulo para ser y para hacer mejor las cosas, para que inclusive como individuos renovemos los 

compromisos profesionales con la administración y eso nos permita recobrar la confianza con los ciudadanos.  ¿Cuáles 
son sus aspiraciones? En mi carácter de primera presidenta municipal de Pachuca aspiro a ser una alcaldesa que cumpla 

con los ciudadanos. Además en materia de género, quiero apoyar a las mujeres para que puedan ocupar cargos de 
relevancia en las administraciones del estado. En este sentido ¿Hidalgo está preparado para que una mujer lo 

gobierne? Creo que es un tema que está rebasado, pues es un asunto de eficiencia, de responsabilidad y en esa medida 
es como podemos resolverlo, estoy cierta que debemos, como mujeres, hacer un buen papel para dignificar el trabajo de 

las que nos antecedieron, pero también de las nuevas generaciones, que tenemos una responsabilidad de abrirles el 

camino como nos lo abrieron otras a nosotras. La figura del alcalde por la inseguridad se ha visto muy golpeada 
¿cómo ve el asunto? La administración pública es un asunto, como muchos, de convicción, a quien no le guste la 

administración pública, quien no esté dispuesto a estar en esa línea invisible permanentemente, que se dedique a otra 
actividad. (Misael Zavala, página 10) 

Criterio-Dan sí para reducción de impuestos: El diputado federal por Hidalgo, Omar Fayad Meneses, dio a conocer 

que durante la Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, se acordó considerar diversas 
modificaciones al régimen hacendario que dé mayor certeza económica a los mexicanos. Entre las propuestas, se 

encuentran una reforma fiscal que considere regresar a 15 por ciento el Impuesto al Valor Agregado (IVA), una revisión del 
Impuesto Sobre la Renta (ISR), así como la posible desaparición de los impuestos Empresarial a Tasa Única y Depósitos en 

Efectivo, IETU e IDE, respectivamente, son algunas de las consideraciones de los legisladores priistas. ―Nos permitimos 

replantear la revisión total del ISR para que le pongamos los candados necesarios a fin de que no necesite tener otro 
impuesto de control; así como la posible desaparición del IETU y del IDE, sobre todo porque el IDE se estableció como un 

impuesto de control. Vamos a revisarlos, porque sí es posible plantearemos un mejor esquema de ISR que permita ya no 
tener impuestos como IETU y el IDE‖. Ante la crisis económica que se vivió en México, y por lo cual fue necesario elevar y 

aprobar nuevos impuestos, el legislador manifestó que las medidas sólo se tomaron en su momento para enfrentar dicha 

problemática, pero ahora tendrán que replantearse en la miscelánea fiscal, tras señalar que se vivió un engaño del 
gobierno federal en la información. ―Lo hicimos porque era una contingencia, pero entendemos que era mentira porque el 

boquete no fue de 300 mil millones, sino de 30 mil millones y ya no estamos en esa contingencia, por lo tanto nos 
ocuparemos de disminuir este impuesto de 16 a 15 por ciento a la ciudadanía, que es la que lo eroga‖, enfatizó. El 

legislador además salió al paso a las declaraciones que el secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Javier Cordero 

Arroyo, emitió en contra de la propuesta del PRI –a la cual calificó de irresponsable-, a lo cual Fayad Meneses conminó al 
funcionario federal a responder de frente a la ciudadanía, pues pese a que las decisiones fiscales se dieron con el entonces 

titular de la dependencia, Agustín Guillermo Carstens Carstens, está en sus manos resolver el tema. ―Irresponsable me 
parece el sub-ejercicio y que tengan los recursos ahí parados. Irresponsable es que hayan guardado los recursos durante el 

proceso electoral. Lo otro es un acto de responsabilidad de cara a la ciudadanía y de frente a un gobierno federal que ha 
sido malo y caro, incapaz y falto de pericia‖, señaló. (Emmanuel del Rincón, página 05) 

Criterio-En la mesa, candidatura: Gloria Romero León, actual diputada federal por Hidalgo, no descarta la posibilidad 

de contender en las próximas elecciones de 2011, rumbo a la alcaldía de Pachuca. Con 46 años de edad, la panista ya ha 
ocupado cargos dentro de la alcaldía. El primero, en 2000, fue como presidenta del Sistema DIF; tres años después, se 

desempeñó como regidora por el PAN.  Ahora, con conocimiento más sólido sobre los problemas que aquejan a la 

población, está con los ánimos para contender. ¿Buscará la candidatura para la alcaldía de Pachuca? Evidentemente es un 
tema que ha estado en la mesa y desde luego que lo estoy valorando. Sería un honor para cualquier persona poder 

gobernar su municipio, así que, sin duda estoy en la valoración y el ánimo, pero serán los dirigentes de mi partido quienes 
decidan. ¿Se le ha acercado algún dirigente del PAN para hablar al respecto? No, pero quienes sí se han acercado conmigo 

son personas que creen y que confían en que yo pueda ser la candidata. Han platicado conmigo algunos panistas en lo 
personal, y en ese sentido les he planteado que estaremos buscando aglutinar a la mayoría de militantes para que, 

primero, tengamos el consenso del partido para encabezar esa candidatura. Actualmente con las administraciones priistas, 

¿cómo percibe la capital estatal? Sin duda, ahí está el tema con los recientes hechos que vimos en las pasadas elecciones 
del 4 de julio. Claramente nos dimos cuenta que hay un descontento de la ciudadanía ante la falta de respuesta de las 

actuales autoridades municipales; hay un reclamo que se vio reflejado en los resultados en Pachuca (aunque la elección fue 
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estatal). Los problemas que hemos visto en las colonias de la capital son la falta de atención para los ciudadanos que 

solicitan la ampliación de los servicios públicos y la seguridad; esos son los grandes pendientes de la actual administración. 

¿Qué es lo que más hace falta en esas colonias? Es el agua, sin duda, el reclamo de primera mano. Basta subir a Camelia o 
La Loma, donde no tienen ese servicio. Seguimos buscando aspirinitas, me refiero a las pipas de agua que definitivamente 

no es una forma de resolver el problema y se necesita atender lo más importante que, para empezar, son los servicios 
básicos. En eso, las autoridades municipales deben de estar muy de cerca, deben de ser sensibles con la ciudadanía. 

Además, en cuestión de obras públicas, el recurso se ha aplicado a medias, con un desorden y una falta de coordinación. 

Hoy tan sólo vemos un total desorden en el centro de la ciudad, parece que está dinamitado y es increíble tanta falta de 
programación y estrategia para la obra pública. ¿En cuestión de seguridad? Ahí tenemos que hacer un trabajo muy fuerte. 

Hay una situación en la que verdaderamente no estamos permitiendo a las autoridades que se acerquen a los ciudadanos y 
escuchen y se replanteen sobre todo el esquema de seguridad en la capital, en el sentido que hoy se ha introducido el 

crimen organizado. En el tema de la prevención y la atención a los jóvenes, hoy tenemos un problema. No todo se reduce a 
policías buenos y malos, también se reduce a políticas de prevención que no se están aplicando en los barrios.  

Sol de Hidalgo-Alejandro Mariel Díaz: Presidente municipal del PRI, afirma que no hay riesgo de que su partido pierda 

las próximas elecciones de Pachuca y Mineral de la Reforma. En esas demarcaciones fue adversa al tricolor en los pasados 
comicios estatales, al perder las diputaciones locales de los distritos I y II. ―Seguramente habrá una nueva estrategia para 

recuperar las tendencias favorables. El dirigente dice no sentirse responsable de los saldos de la jornada anterior. Por 

tanto, reiteró, ―no tengo considerado renunciar al cargo de presidente del PRI en Pachuca‖. El PRI perdió, por primera vez, 
también, en la jurisdicción de Mineral de la Reforma, donde gobierna el priista Miguel Escamilla. (Alejandro Sierra, página 

10) 

Reloj-“Elecciones se ganan en urnas no en tribunales”: David Reyes: ―Las elecciones no se ganan en los 

tribunales, sino en las urnas‖, sostuvo David Reyes Santamaría, coordinador de la bancada panista en el Congreso Local, al 

señalar que no estaba de acuerdo con sus compañeros de partido en llevar a tribunales los resultados de la elección de 
diputados locales y gobernador. Recordó la experiencia que tuvo cuando fue candidato en el municipio de Atitalaquia a 

presidente municipal, elección que en las urnas el voto le favoreció, no obstante, los tribunales fallaron en su contra y 
finalmente no se le dio el triunfo. Si bien es cierto, dijo, las instituciones fueron creadas para ese fin, no obstante, 

consideró que el acudir a otros órganos es no respetar la voluntad ciudadana, pese a que se tenga facultades para hacerlo. 

Reyes Santamaría aseguró que difiere de sus compañeros de partidos, quienes en las últimas semanas han impugnado los 
resultados de la elección diputados locales y de gobernador, por lo que reiteró su postura de que ―la elección se gana en 

las urnas, no en los tribunales‖. Confió en que a la brevedad posible el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
emita un fallo, el cual se ha comprometido a respetar. ―Aunque difiero, soy respetuoso de las instituciones y si desechan 

alguna acción de algún partido, están en su derecho‖. En otro orden de ideas, respecto al fallo que diera el TEPJF en contra 
de Felipe Calderón, el legislador panista se dijo respetuoso del fallo de los magistrados, pero se mostró sorprendido por el 

señalamiento que se hace de que ―sí se violó la ley, pero no hay castigo, es el criterio de los magistrados‖. Finalizó. 

(Verónica Ángeles, página 03)  

Independiente-Elige PT a 16 delegados que asistirán a convención para renovar estatutos: El comité directivo 

del Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo realizó su congreso estatal extraordinario, en el que se eligió a los 16 delegados 

que asistirán a la convención nacional, en el que habrán de renovarse los estatutos de ese instituto político. Lo anterior una 
vez que fueron nombrados 176 delegados de cuarenta municipios hidalguenses. El congreso nacional petista tendrá lugar 

en la sede del comité ejecutivo en la Ciudad de México los días 11 y 12 de septiembre; ahí convergerán representantes de 
todo el país para participar en la reforma a la reglamentación estatutaria del partido. Estos trabajos se realizan en 

acatamiento a la sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación sobre el método de elección de las 

dirigencias estatales y nacionales, que ya no será por aclamación sino por voto directo de los delegados asignados para 
cada entidad. Otras de las observaciones del organismo federal y que tendrá que modificarse recae en que el PT debe dar 

mayor autonomía a las Comisiones de Garantías y Controversias y a la Comisión de Elección de Candidatos. Los trabajos de 
instauración de la comisión de delegados fueron encabezados por el representante de la Coordinadora Nacional, el 

diputado federal Juan José Piedras Romero. La delegación de los 16 representantes quedó conformada por: Humberto 
Pacheco Miralrio, Mixquiahuala; Claudia Mendoza Lara, Tecozautla; Armando Rodríguez, Atotonilco el Grande; Fortino 

González Cabrera, Acaxochitlán; Francisco Díaz, Tlaxcoapan; Hermilo Godínez, Pachuca; Jaime Ruiz Cruz, Zempoala; Hilario 

Hernández, Huejutla; David Ávila Chávez, Tizayuca; Ricardo Tinajero, Mineral de la Reforma; Miguel Ángel García, Apan; 
Manuel Macías Cruz, Tianguistengo; Jorge Alberto Hernández, Huautla; Armando Acosta, Tepeji del Rio; Fernando Olvera, 

Tulancingo, y Santiago Tello, Atotonilco de Tula. (Gerardo Neria, página 23) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Reloj-Aprueba Consejo general del IFE la propuesta para operar: El Consejo General del IFE aprobó el 

anteproyecto del presupuesto para el ejercicio fiscal del 2011, por un  monto base de 5 mil 406.9 millones de pesos: 
1756.5 millones para proyectos relacionados con el próximo proceso electoral federal y un financiamiento para los partidos 

políticos por 3 mil 335.6 millones de pesos. La propuesta económica que fue avalada por unanimidad es austera, porque 

promueve el uso eficiente de los recursos con un ajuste al gasto de operación que no afectará el cumplimiento de las 
tareas sustantivas. Además, prevé el inicio de las tareas relacionadas con la organización del proceso electoral federal del 

2011-2012 para renovar a los integrantes del congreso de la unión. (Adriana Herrerías, página 06) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Hidalgo y Querétaro, en planes para construir súper carretera: Diversas instancias gubernamentales 

signaron un convenio para la construcción de la carretera que correrá de Pacula, uno de los municipios más alejados de 

Hidalgo, a Landa de Matamoros, Querétaro. La legisladora federal, Gloria Romero se comprometió a buscar recursos desde 
la Cámara de Diputados para realizar esta obra, una vez que se cuentan con los estudios técnicos. En la mesa de trabajo, 

en la cual participaron funcionarios federales, estatales y municipales, se acordaron las bases de coordinación, con el 
objetivo de que este proyecto pueda ser concluido. El lugar por donde se prevé pasará la vía, es una Reserva de la Biósfera 

por lo cual tendrán que evaluar el impacto ambiental para no causar daños a la naturaleza. En ese sentido, Mauro Márquez 
González, propietario del 80 por ciento del área denominada Joya de Hielo, ofreció donar una superficie de su propiedad, 

con lo cual se mitigará el daño ecológico. Gloria Romero, diputada panista, explicó que una vez concluido el proyecto 

técnico, impulsará desde la Cámara de Diputados, la asignación de recursos y validación ante la Secretaría de Hacienda, 
para que en 2011 puedan iniciarse los trabajos de construcción.  A esta reunión asistieron, el delegado de la SCT en 

Hidalgo, Enrique León de la Barra; Olga Hernández Martínez, alcaldesa de Pacula y Gabino Landa, edil de Landa de 
Matamoros, Querétaro. 

Claves-Marginación 

• De acuerdo al Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, Pacula es considerado uno de los 
municipios con más alta marginación de Hidalgo y del país. 

• Por su orografía, desde hace años cuenta con un problema en cuanto a la distribución de agua potable, pues el 70% de 
los habitantes no tienen dicho servicio. (redacción, página 11) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Alcaldía reencarpeta dos calles de Pachuca; gasta casi 3 millones de pesos: El municipio de Pachuca 
inauguró el reencarpetamiento de las calles Carlos Castelán y Carmen Serdán en las colonias Maestranza, y Ricardo Flores 

Magón, vías por donde circulan diariamente más de mil 800 automóviles, informó el secretario de Obras Públicas y 

Desarrollo Urbano, Héctor Hénkel Castañeda. El funcionario municipal indicó que en la calle Carlos Castelán, de Maestranza, 
se invirtió un millón 845 mil pesos para la repavimentación asfáltica de más de 5 mil metros cuadrados, la cual incluye mil 

672 metros lineales de banqueta y mil 101 metros de guarnición. En cuanto a la repavimentación de la calle Carmen 
Serdán, de la colonia Flores Magón, Henkel Castañeda indicó que en los trabajos de repavimentación se invirtieron un 

millón 41 pesos, en dos mil 387 metros cuadrados de carpeta asfáltica, 128 metros de banqueta y 120 metros de 

guarnición. Por su parte la titular del ejecutivo municipal, Geraldina García Gordillo, agradeció la participación y paciencia 
de los vecinos al tiempo que indicó que estas obras son el resultado de la suma del esfuerzo de la gestión que se realiza a 

través de la colaboración de los Consejos Ciudadanos de Colaboración y la preocupación de la presidencia municipal para 
que éstas se lleven a cabo en tiempo y forma. García Gordillo señaló que la presidencia municipal invertirá cerca de tres 

millones de pesos para reparar los baches provocados por la pasada temporada de lluvias, la cual dejo daños en el 70 por 

ciento de las vialidades de la capital. (redacción, página 09) 

Criterio-Quiere asociación civil exhibir a Chema Lozano: Para una refundación del movimiento Todos Somos 

Zimapán, que incluya el deslinde del alcalde José María Chema Lozano, su otrora brazo derecho, el político perredista 
Williams Trejo Leal, convoca a una reunión el siguiente domingo en la explanada municipal.  Difundida por medio de hojas 

pegadas en las paredes y entregadas de mano a la gente, la convocatoria empezó a repartirse este fin de semana, por dos 

personas allegadas a Todos Somos Zimapán en las inmediaciones del jardín central. El documento, que si bien no está 
firmado por Williams Trejo pero sí es distribuido por sus personas más leales, convoca a una ―Magna Asamblea‖ que tiene 
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por objeto la ―reconstrucción del movimiento cívico Todos Somos Zimapán‖. El primer punto de la orden del día para el 

siguiente domingo consiste en un ―primer informe de los regidores del Movimiento Todos Somos Zimapán y deslinde de los 

manejos de la administración de Chema Lozano‖. Al mismo tiempo, piden ―información del confinamiento‖ y un 
reconocimiento al líder nacional del Barzón, Crescencio Morales. Los puntos anteriores complementan las exigencias de 

Williams Trejo, quien se ha convertido en uno de los mayores detractores del alcalde. La política personal no faltará en esta 
reunión, donde Trejo Leal, antiguo perredista, podría sopesar el apoyo social con que cuenta de cara a una posible 

candidatura por el PAN, para competir por la alcaldía en los comicios del próximo año, una estrategia proselitista muy 

usada. (Luís Frías, página 14) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Más deuda, si baja el IVA: PAN: La fracción del PAN en la Cámara de Diputados rechazó la pretensión de 
reducir el IVA de 16 a 15 por ciento en 2011, y calificó esa iniciativa como un ―acto populista‖ del PRI que solamente 

generará más endeudamiento y pobreza. Por conducto de su vicecoordinador de Asuntos Económicos, Luis Enrique 

Mercado, los diputados federales de Acción Nacional advirtieron que la reducción del IVA supondrá una pérdida de ingresos 
por 30 mil millones de pesos y emplazaron por ello al priismo a explicar en qué partidas se recortará el gasto.―En estos 

momentos no hay espacio presupuestal para bajar las tasas impositivas, a menos que se recorte el gasto en la misma 
proporción, y si el PRI propone bajar un punto al IVA, que proponga también en qué partidas se puede reducir el gasto‖, 

puntualizó. Instó a los legisladores priistas a precisar si los recortes deben aplicarse al presupuesto de los partidos políticos, 

a los recursos de la Confederación Nacional Campesina, o en educación, salud, seguridad y pensiones para burócratas. En 
rueda de prensa en el Palacio de San Lázaro, Mercado remarcó que para su partido es inviable reducir los impuestos sin 

plantear antes una reforma fiscal integral que, entre otros aspectos, amplíe la base de contribuyentes. ―Esos actos de 
populismo priista de prometer lo que económicamente es erróneo con tal de conseguir popularidad, le han costado a 

México las crisis recurrentes de los años 70 y 80 y hasta la de 1994‖, remató. Al respecto y en su editorial de Semana 
GPPAN, la coordinadora panista Josefina Vázquez Mota reprobó las voces que reclaman bajar impuestos y al mismo tiempo 

aumentar el gasto. ―Ese camino ya lo conocemos y hemos pagado sus consecuencias: deuda, déficit, devaluaciones, 

inflación, pérdida de ahorros, pérdida de patrimonio y más pobreza; (…) no es inteligente poner en riesgo el proceso de 
recuperación con medidas que pueden hacernos retroceder una vez más, como en el siglo pasado‖, arengó. Vázquez Mota 

dijo que el PAN no cree en los ofrecimientos que se hacen pensando en supuestos réditos electorales, y reafirmó su 
compromiso con la responsabilidad ―frente a quienes pretenden mantener a México en un pasado de opacidad y extracción 

de rentas‖. Dio, en ese sentido, el respaldo de su grupo parlamentario a la determinación del Ejecutivo federal de enviar un 

paquete económico sin considerar alzas de impuestos, ni gravámenes nuevos.  

- Claves-El acuerdo 

• Durante su reunión plenaria en Ixtapan de la Sal, los diputados del PRI acordaron reducir la tasa general del IVA de 16 a 

15 por ciento, un año después de aprobar el incremento. 

• La fracción del PRD en San Lázaro anticipó igualmente su intención de disminuir un punto porcentual al IVA, no obstante 

la ―alianza legislativa‖ que mantiene con el PAN. 

• La oposición en su conjunto ha rechazado, además, cualquier posibilidad de gravar alimentos y medicinas con el IVA, sea 
cual fuere la tasa propuesta en el paquete económico para 2011. (Fernando Damián, página 18) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice… 

que la parte candente de la batalla por conseguir la presidencia estatal del PRI apenas cobra fuerza. El hecho de que 
todavía no exista nadie que se apunte de manera formal a suceder a Omar Fayad (hasta el momento el único tirador al 

puesto), no significa que no haya cuando menos un par de políticos que —calculadora en mano— hacen cuentas de 
cuántos representantes pueden acomodar en el Consejo Político Estatal del partido, órgano con cuyos votos formales se 

legitimará el proceso. Y es que esta lucha por la oficina principal del edificio del bulevar Colosio se decidirá antes de que se 

registren él o los aspirantes, pues quien tenga ―más fichas en la mesa‖ será el ganador. Por eso la necesidad de hacer muy 
bien las cuentas antes de lanzarse al ruedo.  

que vía las redes sociales el expresidente nacional del PAN, Manuel Espino, busca concretar una reunión con militantes del 

blanquiazul en el estado. El bigotón Espino, quien no cuenta con una buena base en Hidalgo, tiene dos metas inmediatas: 

evitar su expulsión del partido y, en caso de lograrlo, convertirse en candidato a dirigir una vez más a ese instituto político. 
¿Habrá algún político local que le haga el paro y convoque a una reunión para apoyarlo?  

que Said Chávez Cobos, adscrito a la Dirección de Eventos Especiales de la SEPH, abusa de la confianza de sus superiores, 

pues además de ser comisionado de la Secretaría de Gobierno y tener una clave como coordinador de profesores con un 

sueldo superior a tres mil pesos (que la SEPH le otorgó) y de gozar de una compensación, no termina por dejar clara la 
situación en torno a las notas de consumo o renta de equipo que presenta, pues le facturan costos muy elevados. 

que muchos huejutlenses tienen todavía muy presente que Yaneth Castellanos, esposa del aspirante del PRI a la 

presidencia de Huejutla, Jesús Pérez Ramírez, fue regidora en la pasada administración municipal del panista desaforado 

Alfredo San Román Duval. Ahora, Castellanos representa una asociación ecológica en Huejutla, misma que ocupa para 
promocionar a su esposo en todo evento en que se presenta rumbo a la candidatura del PRI en Huejutla. 

que todo un éxito resultaron los tres días de proyecciones monumentales que sobre México y su historia se realizaron en el 

parque David Ben Gurión de la capital hidalguense. Miles y miles de ciudadanos presenciaron contentos el espectáculo, lo 

que demuestra que pese a todos los problemas que vive el país (sobre todo en materia de seguridad), hay mucho ánimo 
popular por festejar el Bicentenario del inicio de la lucha por la Independencia de México.  

 (redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que luego que el PRI en San Lázaro anunciara que subirán al pleno la propuesta para dejar el IVA como estaba –en 15%-, 

los panistas luego luego dijeron que no apoyarán la propuesta y en Hidalgo, como es la costumbre de seguir a la 
borregada, Pedro Porras, líder del PRD, dijo que ellos sí apoyarán la propuesta del PAN, aunque en realidad no sabe qué 

está apoyando. Los cuates de Porras dicen que le gusta despilfarrar el dinero y que por eso le gusta pagar impuestos. 

Que luego que el secretario de Obras de Pachuca, Héctor Henkel, anunciara con bombo y platillo la reinauguración de 

carpetas asfálticas en una o dos colonias, vecinos de otras 200 están aún molestos porque todavía no les toca el gran favor 
de arreglarles el pavimento. Pero lo más curioso es que dicen que los habitantes ya se están poniendo de acuerdo para 

canjear el pago del predial por el cambio de pavimento en las calles, dizque para ver quién cede primero. 

Que los estudiantes universitarios ya se quejaron de su Feria del Libro, pues dicen que los alumnos de escuelas 

particulares les hacen burla porque dicen que más que un evento cultural parece un tianguis con fayuca, pues venden 
desde revistas para peluquerías hasta discos piratas, pasando por los puestos de comida. Dicen que algunos estudiantes ya 

están pensando en vender ropa americana de medio uso en el tianguis, digo en la feria universitaria.  

Que la alcaldesa de Pachuca, Geraldina García, anda entre preocupada y triste porque según ella algunos gobiernos han 
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hecho que el PRI pierda algunos territorios y la capital no es la excepción. Aunque reconoce que Pachuca podría ser otra 

factura que cobren los habitantes en las próximas elecciones, la presidente municipal alerta a su partido para que se 

pongan las pilas. Ella sabe lo que dice. 

Que por fin los papeleros de Hidalgo respiran tranquilamente, pero todo gracias al comienzo de las clases. Dicen que ahora 
los empresarios de las gomas y sacapuntas están más que felices porque sus ventas han reputado hasta en un 100 por 

ciento; lo malo es que los de los balnearios ya les tienen envidia porque ellos nomás no repuntan con nada. 

 (redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―No significa necesariamente que se tenga que unir en contra de alguien, está es una postura del PRD que ha traído desde 

siempre, de no aumentar los impuestos.‖ Pedro Porras Pérez, líder del sol azteca en el estado, sobre la desición de su 
partido de no ir con el PRI en la reducción del IVA. 

―Las condiciones de las calles son terribles, sobre todo en las calles del Centro, donde tenemos las obras del cableado 

subterráneo, en bulevares.‖ Geraldina García, presidenta municipal de Pachuca, sobre la mala condición de las calles 

debido al nulo mantenimiento. 

―Aunque un niño varón sabe que está mal el hecho de que su padre le pegue a su madre, él lo adopta como un hábito y 
cuando crece, por lo regular forma una familia semejante a la suya.‖ Grisel Tolentino Cruz, titular del Centro de Atención 

a la Violencia Intrafamiliar, sobre las cifras de que en Tulancingo siete de cada diez mujeres son golpeadas. 

 (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Geraldina García Gordillo, alcaldesa de Pachuca, dijo que si bien el proyecto de unificación 

de la policía no se ha concretado, si los tienen que dotar de tecnología para mejorar su desempeño. Aseguro que con el 
apoyo de cámaras y un sistema de posicionamiento global, conocido como GPS por su siglas en ingles, es como se podría 

optimizar la labor de los uniformados…(redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: ¿Estaremos en la antesala del Estado fallido? …(redacción, primera plana) 

Independiente-Acá entre nos… 

Va de nuez 

A partir del resultado electoral obtenido por la alianza PAN-PRD-Convergencia, la expectativa para los comicios del año 

entrante es halagüeña, de acuerdo con el dirigente estatal de Acción Nacional, Gonzalo Trejo Amador. Y es que, refiere, de 
repetirse la alianza en el estado de Hidalgo, obtendría cerca de 60 presidencias municipales de las 84 que hay en la 

entidad. Empero, en Tulancingo y Huejutla puede no prosperar esta coalición, debido a que la fuerza político-electoral del 
PRD y del PAN es muy pareja, lo que implicaría que cada cual vaya por su lado, con el riesgo de perder ante el PRI. Aún 

hay tiempo. 

Afores, nadie sabe 

En esto de las aportaciones al fondo para el retiro, los bancos están de plácemes por la desinformación que reina en torno 
de estas llamadas Afores. Un ejemplo de ello es el hecho de que, de las mil 444 asesorías técnicas que en este año ha 

proporcionado la Condusef-Hidalgo, mil son consultas de usuarios que requirieron identificar el banco que administra su 
fondo para el retiro, Vaya, pues, ni más ni menos que 70 por ciento del total de atendidos, que no registrados, desconocían 
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la situación su cuenta de ahorro. Y eso pone en riesgo la posibilidad de tener un retiro digno, que en buen romance implica 

que pierdan sus recursos. Los banqueros se hacen como que la virgen les habla. 

El procurador bajo sospecha 

¿De quién nos cuidamos? A Gilberto Tovar Hernández le dijeron "joyero de mierda", luego lo secuestraron y golpearon. No, 
no fueron miembros del crimen organizado ni delincuentes comunes. Fueron agentes de la Policía Ministerial que, además 

de ensañarse con Tovar lo acusaron de robar joyas. Pero, hasta el momento, pese al apoyo aportado por el procurador 
General de Justicia de Hidalgo, Alberto Rodríguez Calderón, no han podido demostrarle la comisión de dicho delito.  Mal 

proceder que pone bajo sospecha al procurador, responsabilizándolo de encubrir a sus subalternos mediante la alteración 
de la averiguación previa correspondiente. ¡Y ahora!, ¿quién podrá defendernos?  

La culpa es del SNTE 

Conforme con el matemático y catedrático de tiempo completo del Colegio de Hidalgo Jaime Aguilar Ortiz, el Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) es la traba para que funcione cualquier reforma educativa tendente a 
mejorar la calidad de la educación en el estado y en todo el país. Son tantas voces calificadas que el gobierno federal debe 

atender, para sacudirse cacicazgos que implican retroceso. 

(redacción, página 03) 

Uno más uno-Radar Político… 

RENOVAR DIRIGENCIAS… 

Culminado el proceso electoral en el ámbito estatal y ratificados los resultados de la jornada que dieron como vencedores a 

los candidatos del PRI y de la coalición ―Unidos Contigo‖ en 16 de los 18 distritos electorales y a José Francisco Olvera Ruiz 
como candidato a gobernador, en los diferentes partidos políticos ya piensan en los próximos comicios, en los que los 

hidalguenses habrán de votar para elegir a 84 presidentes municipales el segundo domingo de noviembre del 2011. Pero 

antes, tanto en el Partido Revolucionario Institucional (PRI) como en el de la Revolución Democrática (PRD), habrán de 
llevar a cabo el proceso interno para ratificar o renovar a su dirigencia estatal y designar a quienes al frente de dichos 

institutos políticos serán los responsables de guiar el proceso para elegir a los 84 candidatos a alcaldes con sus respectivos 
suplentes, de preparar la plataforma política y campaña proselitista para buscar el triunfo en las urnas que se instalarán en 

todo el estado. En lo que se refiere al PRI, ya ha quedado instalada la comisión de procesos internos, en lo que se asegura 
será un procedimiento de mero trámite, pues se dice que el diputado federal Omar Fayad Meneses, seguirá al frente del 

tricolor y como tal le corresponderá a él y muy posiblemente a María del Carmen Hernández Madrid, si es que la ratifican 

en la secretaría general, a quienes les corresponderá dirigir los destinos del partido, por lo menos los próximos dos años. 
Aunque se da por hecho que Fayad Meneses y quien lo acompañe en la fórmula serán los únicos que busquen el registro, 

no están solos y nadie descarta que se hagan realidad las aspiraciones del diputado Roberto Pedraza Martínez de asumir la 
dirigencia estatal, de la que ya ha formado parte como secretario general y como líder de la liga de comunidades agrarias, 

la CNC; aunque también corre en los pasillos la versión de que a la presidencia priista podría llegar Eugenio Imaz Gispert, 

actual secretario de Planeación del Gobierno del Estado, quien no ha manifestado su punto de vista al respecto. 

RESCATE DEL PRD… 

Pero en lo que respecta al PRD, el proceso para renovar la dirigencia estatal parece que no será tan terso como en el 

tricolor, primero porque se da como un hecho que el perredismo no quiere más a Pedro Porras Pérez en la dirigencia y si 
no lo han corrido todavía, es porque su periodo se encuentra vigente, pero son al menos cinco militantes, quienes ya se 

apuntan para participar en la elección interna, para la que se mencionan insistentemente los nombres del ex-diputado 
Isidro Pedraza Chávez; de la líder moral del partido, Teresa Samperio León; el ex-candidato a alcalde de Pachuca y ex-

coordinador de la campaña a gobernador en el 2005, Natividad Castrejón y a Aldo Molina Santos, actual secretario general. 

A la lista por la presidencia se suma Marco Antonio Rico Mercado, actual secretario de prensa; pero en lo que se refiere a la 
secretaría general, se habla de Ramón Flores, hijo; Selene Olvera Peña, dirigente del Frente Democrático Hidalguense; el 
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ex-regidor Juan Carlos Vázquez Morales; el ex-diputado federal Francisco Patiño Cardona y a Guadalupe Ordaz Calva, 

miembro de la dirigencia regional de la UFIC, el que por cierto hace unas semanas ingresó al reclusorio de Pachuca y salió 

de él bajo fianza, luego de haber sido aprehendido por delitos ambientales que se le imputan en el bosque de El Hiloche. 
Destaca que ninguno de los aquí mencionados, a excepción de Natividad, creyeron en las supuestas ventajas que para el 

PRD representaría el aliarse y ponerse al servicio del PAN en la reciente elección de gobernador y diputados locales, por lo 
que se asegura que en la elección de la nueva dirigencia perredista, prevalecerá la idea de ―Rescatar al PRD‖ e impedir que 

el grupo de Pedro Porras y de Luciano Cornejo Barrera, sigan utilizando al partido como si fuera patrimonio propio y lo 

entreguen una vez más junto con su estructura al panismo, sirviéndole de comparsa a los azules en la próxima elección de 
alcaldes. 

QUE SE CASTIGUE… 

Un hecho de suma gravedad y flagrante violación de las garantías individuales se consumó esta semana en el municipio de 
Tizayuca, en el que un reportero del periódico regional Intuición, Seth Nahúm Ramírez Cerón y el corresponsal de la revista 

Alarma, Andrés Reyes Téllez, fueron detenidos de manera ilegal por elementos de la policía municipal, cuando en ejercicio 
de sus funciones periodísticas, cubrían un presunto intento de amotinamiento en la cárcel distrital, en cuyo exterior los 

comunicadores fueron asegurados y uno de ellos consignado al Ministerio Público por los delitos de resistencia y desacato 

de particulares, allanamiento de morada y evasión de reos. Los hechos divulgados por la prensa regional, confirman que los 
dos reporteros cumplían con su trabajo, grabaron imágenes y audio de la situación que se presentaba en la sobrepoblada 

prisión y que aún así los agentes dispararon contra ellos, los despojaron de su equipo de trabajo y sus pertenencias 
personales, para posteriormente consignar a Seth Nahúm que tuvo que cubrir una fianza para recuperar su libertad puesto 

que la versión presentada por las autoridades municipales ante el MP no concuerda con lo que se supone fue la realidad. 
Pero lamentablemente el presidente municipal de Tizayuca, Marcelino Rojas Flores, toleró los abusos y la violación al 

ejercicio periodístico, pues no hay que olvidar que los policías municipales se encuentran bajo sus órdenes y que la 

seguridad de la cárcel distrital se encuentra a cargo de dicha corporación. 

Es preciso que los hechos se investiguen a fondo y que se castiguen los abusos en los que hayan incurrido los elementos 
policíacos, los que si no tienen la protección del edil Marcelino Rojas, deben ser consignados por abuso de autoridad, robo 

y lo que resulte. (Joel Sánchez, página 06) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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